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Stadtvertretung der Schwerin, 28.03.21 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt Bearbeiter: Jörn Osterode 

 Telefon: (01 73) 6 83 39 75 
 E-Mail: joern.osterode@web.de 

P r o t o k o l l  
über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt  
am 25.03.2021 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:15 Uhr 

Ort: Video/Telefonkonferenz 

Anwesenheit 

Vorsitzender 
Thomas Munzert entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Hans-Jürgen Naumann entsandt durch SPD-Fraktion 

ordentliche Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Günter Ungureanu entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
Jörn Osterode entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

Stellvertretende Mitglieder 
Virginia Woithe entsandt durch SPD-Fraktion 
 

Gäste 
Herr Roberto Koschmidder  

Leitung:                  Thomas Munzert 

Schriftführer: Jörn Osterode 
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Festgestellte Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Protokollbestätigung der Sitzung vom 25.02.2021 

4. Bürgersprechstunde 

5. Bericht von der Fahrplankonferenz 

6. Bericht von der Konferenz zum Unterhaltungskonzept Straßennebenanlagen 

7. Bericht von der Konferenz zu Umbaumaßnahmen Gerichtsgebäudekomplex 

8. Fußgängerüberwege Lessingstraße und Dreescher Markt Vorlage: 00018/2021 

9.     Sonstiges 

 

Protokoll 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Thomas Munzert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

3. Protokollbestätigung der Sitzung vom 25.02.2021 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

4. Bürgersprechstunde 

1. 

Anfrage von Herrn Koschmidder – kurze Fußwegverbindungen in der Weststadt 
Weg zwischen Seniorenanlage Friesenstr. 9a und J.-R.-Becher-Str. 20 
Herr Koschmidder reicht hierzu auch eine nähere Erläuterung und eine Skizze ein. 
 
Hierzu wird Herr Munzert bei der Stadt Anfragen, ob es hier 
Optimierungsmöglichkeiten gibt.   
 
2. Frau Heuer schrieb dem Ortsbeirat zu einem Problem mit Abfallbehältern an der 
Bushaltestelle in Höhe des Edeka Marktes und bittet in der Angelegenheit um 
Unterstützung durch den Ortsbeirat. Dieser ist oftmals überfüllt und im Umfeld 
verunreinigt durch Zigarettenreste und Müll, der durch Vögel aus den Abfallbehältern 
geholt wird, da diese offen sind. 
 



 3/4 
 

Durch einzelne Mitglieder des OBR wird dieses bestätigt und darauf hingewiesen, 
dass auch im Umfeld des Edeka Marktes ein Müll-bzw. Unratproblem besteht. 
 
Durch häufigeres Entleeren der Abfallbehälter und Einsatz mit geschlossenen 
Müllbehältern, die auch über ein Behältnis für Zigarettenstummeln verfügen und ggf. 
ein häufigeres Reinigungsintervall im Umfeld der Abfallbehälter wäre eine 
Verbesserung der aktuellen Situation möglich. 
 
Herr Munzert leitet diese Anfrage an die Stadtverwaltung weiter und bittet hier 
um Stellungnahme und einen Lösungsvorschlag. Frau Heuer bekommt einen 
Zwischenbescheid von Herrn Munzert. 

5. Bericht von der Fahrplankonferenz  

Aus dem Bericht der Fahrplankonferenz ergeben sich für den Stadtteil Weststadt keine 
Neuerungen in Bezug auf die Fahrpläne. Es ist jedoch eine Tarifreform geplant. So 
sollen unter anderem das Kurzfahrticket wegfallen und die Preise leicht erhöht werden. 
Letzteres auch Corona bedingt, durch geringe Fahrgastzahlen. 

6. Bericht von der Konferenz zum Unterhaltungskonzept Straßen-Nebenanlagen 

Dem Konzept wurde bereits in der letzten Sitzung zugestimmt. Aus der Konferenz 
ergibt sich nichts Neues für den Ortsteil Weststadt  

7. Bericht von der Konferenz zu Umbaumaßnahmen Gerichtsgebäudekomplex   

Die Umbaumaßnahme soll im 2 Quartal 2021 beginnen und in 2025 abgeschlossen 
werden. Die Maßnahme soll in zwei Abschnitten umgesetzt werden. Zuerst soll bis 
2023 die Räumlichkeiten für das Amtsgericht fertiggestellt werden. Dann sollen die 
Räumlichkeiten für die Fachgerichte bis 2025 folgen. Durch die Baumaßnahme kann 
es temporär zu einer Verschiebung der Fußgängerampel in Höhe 
Katzensteg/Obotritenring kommen. Durch den Umbau fallen netto ca. 30 Parkplätze im 
Innenhof der Gerichtskomplex weg, die bisher den Mitarbeitern zu Verfügung 
gestanden haben.  

Hierdurch wird die Problematik des Parkens durch Einpendler in den 
Anliegerstraßen zum Obotritenring in Richtung Weststadt hin, erneut verschärf. 
Diese Problematik wurde ja bereits im Hinblick auf das Parkraumkonzept 
aufgezeigt und es wird erneut gebeten hier Lösungen aufzuzeigen ( z.B: 
Anwohnerparkzonen ) 

8. Vorlage: 00018/2021 - Fußgängerüberwege  Lessingstraße und Dreescher Markt  

Zuständigkeitshalber wurde in der Ortsbeiratssitzung nur der Teil der 
Lessingstraße behandelt. Dieser Teil wurde von den Mitgliedern des Ortsbeirates 
einstimmig abgelehnt. 

Er steht in keinem Kosten-Nutzen-Verhältnis. Eine Alternative wäre hier das Anlegen 
zweier Zebrastreifen. Den ersten Zebrastreifen am Ende der Willi Bredel Straße 
zwischen dem Edeka-Markt und Blumenladen. Den zweiten Zebrastreifen in der 
Lessingstraße zwischen der Sparkasse und dem Blumenladen. Hier sind bereits 
Straßenquerungen vorhanden. Es wäre sinnvoller, wesentlich kostengünstiger und 
zweckmäßiger. Eine Verlegung der Bushaltestelle wäre hier auch nicht notwendig.  
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9. Sonstiges 

1.) Herr Munzert erhielt die Bestätigung, dass der in der letzten Sitzung beschlossene 
Zuschuß für das Projekt der „Sportfreunde Schwerin“ aus den Bugamitteln des OBR 
möglich ist. Herr Munzert informiert den Verein hierüber. 

2) Zweckentfremdung Schulhof John-Brinckman-Schule: Frau Kohlmann wurde von 
einer Bürgerin kontaktiert, dass der neue Schulhof auf dem Weststadtcampus in der 
Woche nachmittags und am Wochenende ganztags von nicht zutrittsbefugten 
Personen genutzt wird, welche keinerlei Rücksicht auf ihre Umgebung nehmen. Bei 
einer weiteren, so intensiven Nutzung werden die Spielmöglichkeiten der Kinder stark 
in Mitleidenschaft gezogen.  

Der Ortsbeirat bittet hier die Stadtverwaltung um Stellungnahme und ggf. einen 
Lösungsvorschlag.  

           3.)  Herr Munzert teilt mit, dass die Sitzungen der Ortsbeiräte bis vorerst 30.06.21 als  
                 Video/Telefonkonferenzen durchgeführt werden. Nächste Sitzung des  
                 OBR Weststadt wäre der 22.04.21. 
 
           4.)  Einige Antworten der Stadtverwaltung auf Anfragen auf der letzten Sitzung    
                 stehen noch aus. Diese werden hiermit im Protokoll erinnert. 
 
           5)  Die Informationen von Herr Wörrenkemper zur Orga des Weststadtfest stehen noch 
                 Aus.  
 
           6.) Antwort des FD Verkehrsmanagement zu einer Anfrage aus der letzten Sitzung:  
 
Bezüglich Ihrer Anfrage aus dem Protokoll der Sitzung vom 25.02.2021 zum Thema 
„Parkplatzsituation Sackgassen-Dreieck Güterbahnhofstr./Robert-Beltz-Str./Obotritenring“ 
teile ich Ihnen gerne mit, dass die Verwaltung nicht plant, im Rahmen des zukünftigen 
grundhaften Ausbau des Obotritenringes im Abschnitt Güterbahnhofstr. bis R.-Beltz-Str. eine 
Öffnung der Güterbahnhofstr. zum Knotenpunkt Obotritenring/ R.-Beltz-Str. vorzunehmen. 
Maßgeblich hierfür ist im Wesentlichen in der Geometrie des Knotenpunktes. Die Bedenken 
des Anwohners sind also unbegründet. 
 

gez. Thomas Munzert gez. Jörn Osterode 

Vorsitzender Protokollführer 


